



ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE  
Diocèse d'Angoulême

---

Présentation du Seigneur au temple

---

**LUNDI 2 FEVRIER 2026**  
**PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE**  
**FÊTE DU SEIGNEUR**

---

**PRIÈRE**

« Seigneur Jésus,

présenté au Temple par Marie et Joseph,

Tu es lumière venue éclairer toutes les nations et la gloire de ton peuple.

Comme Siméon, nous Te recevons aujourd’hui dans la foi et l’espérance.

Ouvre nos yeux pour Te reconnaître

dans la simplicité, l’humilité et l’offrande silencieuse.

Apprends-nous, à nous remettre entièrement entre les mains du Père,

à Te présenter nos vies comme une offrande d’amour,

et à marcher à ta suite, même lorsque le chemin passe par l’épreuve.

Que ton Esprit fasse de nos cœurs un temple vivant,

habité par Ta paix et embrasé par Ta lumière,

afin que nous soyons, à notre tour, lumière pour nos frères et sœurs.

**Amen »**

---

**LA TRADITION DES CRÊPES À LA CHANDELEUR**

Elle vient d’un mélange religieux, symbolique et populaire.

**1 - une fête de la lumière :** la chandeleur célèbre Jésus Lumière du monde. Les crêpes rondes et dorées rappellent le soleil et la lumière qui revient peu à peu, au milieu de l’hiver.

**2 - un lien avec les récoltes :** Autrefois, on utilisait la farine restante de l’année précédente pour faire des crêpes. C’était une manière de remercier Dieu pour les récoltes passées et de demander l’abondance pour l’année à venir.

**3 - Une tradition héritée de l’Antiquité :** Avant le christianisme, les Romains fêtaient à cette période la fin de l’hiver avec des galettes offertes aux dieux pour assurer la fécondité des terres. L’Eglise a ensuite donné à cette fête un sens chrétien, centré sur la lumière du Christ.

**4 - Les croyances populaires :** On disait que faire sauter la 1<sup>ère</sup> crêpe – en tenant une pièce (un Louis d’or) dans la main – portait bonheur et prospérité pour l’année.

**Jean-Paul, Diacre permanent**

